



# «Sportamt-Poscht» September 2019

"Senior E-Sports", so heisst eine kürzlich von einem Luzerner Start-up gegründete Plattform für Männer ab 38 Jahren. In dieser E-Sports-Liga können sich Gamer der Generation X mit Gleichaltrigen im Wettkampf messen. Gemäss einem Bericht aus der Thurgauer Zeitung (3.9.2019) besitzen in der Schweiz 518'000 über 40-Jährige eine Spielkonsole. Eine Studie der Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften belegt, dass rund ein Drittel der 30-bis 59-Jährigen wöchentlich Videospiele spielen.

Laut Wikipedia bezeichnet E-Sport den «sportlichen Wettkampf zwischen Menschen mit Hilfe von Computerspielen». Die Frage, ob E-Sport zum Sport zählt oder nicht, wird seit längerer Zeit intensiv und kontrovers diskutiert. Das Bundesamt für Sport (BASPO) hat Mitte Dezember 2018 das Papier «e-Sport – Bericht und Haltung des BASPO» veröffentlicht. Darin ist zu lesen, dass E-Sport eine «digitalisierte, virtuelle Spielkultur», jedoch keine Sportart ist. Swiss Olympic hat bislang noch keine Position bezogen.

An unserem nächsten Sportforum versuchen wir ebenfalls Antworten auf diese nicht einfache Frage zu finden. Hochkarätige Referenten aus beiden Lagern werden überzeugende Argumente liefern, weshalb an Olympischen Spielen schon bald um E-Sport-Medaillen gekämpft wird oder eben nicht. Das Forum findet am 11. März 2020 im Thurgauerhof in Weinfelden statt.

Martin Leemann, Amtschef

# **Jugendsportcamps Winter 2019/2020**



Das Sportamt des Kantons Thurgau führt im kommenden Winter erneut zahlreiche Jugendsportcamps für mehr als 200 Kinder und Jugendliche durch. Ein kompetentes, von Jugend+Sport (J+S) ausgebildetes Leiterteam begleitet die Teilnehmenden durch das vielseitige Lagerprogramm. Dabei stehen insbesondere die sportliche Aus- und Weiterbildung sowie das Gemeinschaftserlebnis im Vordergrund. Dank Kantonssubventionen und J+S-Bundesgeldern sind die Jugendsportcamps äusserst preiswert.

Informationen und Anmeldung: jugendsportcamps.ch/tg

### Projekt Ocean Youth Sailing – Jugendsportcamps

Ocean Youth Sailing – ein gemeinnütziger Jugendverein aus Steckborn – hat während der letzten dreieinhalb Jahre zusammen mit Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen einen hochseetauglichen Katamaran gebaut. Das 13.6 Meter lange und 7.4 Meter hohe Schiff wurde am 6. August im Hafen von Bottighofen eingewässert und am 24. August 2019 im Beisein des Schweizer Fernsehens auf den Namen "Vellamo" getauft.

#### **Beitrag SRF**

Das Projekt wurde aus dem Swisslos-Sportfonds mit einem Betrag von insgesamt Fr. 56'000.-- unterstützt. Damit Thurgauer Jugendliche auch künftig davon profitieren können, sind ab dem kommenden Jahr regelmässig Jugendsportcamps auf dem Meer geplant.



# Verleih von Sportmaterial

Thurgauer Schulen und Vereine können beim Sportamt diverse Sportmaterialien kostenlos ausleihen. Das Angebot besteht u. a. aus einem Fixcontrol-Postenlauf-Set, Street Rackets, Balance-Boards oder Funkgeräten. In den kommenden Jahren wird die Auswahl laufend erweitert. Weiter Infos werden demnächst auf unserer Webseite aufgeschaltet.

Für Organisatoren, die J+S-Angebote durchführen, besteht zudem die Möglichkeit, Leihmaterial bei Jugend+Sport (J+S) zu günstigen Konditionen zu beziehen. Der Bund bietet u. a. Spielsets sowie Berg- und Wassersport-Materialen an. <u>Leihmaterial J+S</u>

### **Neuer Pumptrack des Sportamts**

Die mobile Pumptrack-Anlage wird seit September 2016 an Gemeinden im Kanton Thurgau ausgeliehen. Aufgrund der hohen Nachfrage wird das Sportamt im kommenden Jahr eine neue Anlage anschaffen. Die um 17 Meter längere Bahn wird weiterhin im Drei-Wochen-Rhythmus ihren Standort wechseln.

Die alte Anlage wurde unter den interessierten Gemeinden verlost. Sie wird künftig der Stadt Bischofszell zur Verfügung stehen.

In der Zwischenzeit wurde in jedem Bezirk des Kantons Thurgau mindestens eine fixe Anlage realisiert. Pumptrack



### **Thurgauer Schulsporttag 2019**



Bei angenehmen Temperaturen und viel Sonnenschein fand am 11. September 2019 der Thurgauer Schulsporttag statt. Rund 212 Teams aus den fünften bis neunten Klassen kämpften auf der Sportanlage Burgerfeld in Kreuzlingen um wichtige Punkte.

Bericht und Ranglisten Thurgauer Schulsporttag 2019

#### Rückblick Sportehrungen 3. Juli und 4. September 2019

An den ersten beiden Sportehrungen in diesem Jahr wurden insgesamt 93 Thurgauer Sportlerinnen und Sportler für ihre Teilnahme an offiziellen Europa- bzw. Weltmeisterschaften geehrt.

Die ausführlichen Berichte zu den beiden Veranstaltungen finden Sie unter folgenden Links:

Bericht Sportehrung 3. Juli 2019

Bericht Sportehrung 4. September 2019

Am 27. November 2019 findet die dritte und letzte Sportehrung in diesem Jahr statt.

# Impulse für den Sportunterricht in der Volksschule

Im Fachbereich Bewegung und Sport stehen den Thurgauer Lehrpersonen eine Vielzahl an Weiterbildungsangeboten zur Verfügung Weiterbildung PHTG. Ergänzend dazu bietet das Sportamt ab diesem Schuljahr Impulskurse an, bei denen neue attraktive Spielformen vorgestellt werden. Das Schwerpunktthema in diesem Jahr ist «Street Racket».

Weitere Infos dazu finden Sie auf unserer Webseite Lehrpersonenweiterbildung.

# Mehr Geld für Schneesportlager



Der Bund unterstützt Schneesportlager von Schulen, die nach den Regeln von Jugend und Sport (J+S) durchgeführt werden, ab dem 1. Dezember 2019 mit höheren Beiträgen. Neu erhalten die Organisatoren Fr. 12.- statt wie bisher Fr. 7.60 pro Tag und Teilnehmerin und Teilnehmer. Infos J+S

# Überarbeitung «Wegleitung über die Verwendung des Sportfonds im Kanton Thurgau»

Seit Frühjahr 2018 wurde die «Wegleitung über die Verwendung des Sportfonds im Kanton Thurgau» kontinuierlich überarbeitet und in etlichen Bereichen angepasst.

Die aktuell gültige Wegleitung finden Sie unter folgendem Link: Wegleitung Sportfonds

Wenn Sie diese E-Mail (an: {EMAIL}) nicht mehr empfangen möchten, können Sie diese hier kostenlos abbestellen.

Sportamt Thurgau Zürcherstrasse 177 8500 Frauenfeld

058 345 60 00